

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 14 de septiembre de 2010.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Cuatro medallas para la entidad en la Olimpiada Mexicana de Informática

**Nacional:** Sueño una mejor universidad en todo; no podemos bajar la guardia: Narro

## SALUD

**Estatad:** Aumentan casos de dengue en Morelos

## ECONOMÍA

**Nacional:** México, ¿en picada lenta?

**Internacional:** El mercado laboral, en situación desesperada, advierte el FMI

## POLÍTICA

**Estatad:** El IMIPE reprueba a 13 municipios en transparencia

**Nacional:** Piden equidad a presupuesto a Universidades

**Internacional:** Arranca el nuevo modelo cubano con más de medio millón de despidos

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### “Cuatro medallas para la entidad en la Olimpiada Mexicana de Informática”

La delegación de Morelos que participó en la 15ª Olimpiada Mexicana de Informática, realizada en la ciudad de Mérida, Yucatán, entre el 6 y el 10 de septiembre pasado, ganó cuatro medallas, una de oro, una de plata y dos más de bronce, con lo que logró ubicarse en el tercer lugar del certamen. La selección estatal estuvo integrada por cuatro jóvenes que cursan el nivel bachillerato: Rodrigo Alfonsín, alumno del Colegio Marymount (Cuernavaca); Andrés Galindo, estudiante del Colegio Estudios Científicos y Tecnológicos (Emiliano Zapata); Fernanda Bonnin, alumna del Colegio Lancaster (Cuernavaca) y José Refugio Sandoval, del Centro de Bachillerato Tecnológico Agropecuario 39 (Temoac). Cabe destacar que la efectividad de nuestros jóvenes representantes en esta justa del conocimiento puede ser considerada del 100 por ciento, ya que las cuatro preseas a las que podía aspirar, las consiguió.

*La Jornada Morelos, p.13, (Manuel Fuentes Galicia).*

## Nacional:

### “Sueño una mejor universidad en todo; no podemos bajar la guardia”

A punto de cumplir tres años de gestión y aún sin decidir si se postulará para un segundo periodo, José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), puntualiza: me preocupa la calidad de la institución frente a la competencia nacional e internacional. No podemos bajar la guardia y por ello pretendo dejar una universidad preparada para contender con los retos del siglo XXI. En la UNAM se ultiman detalles para los festejos por los 100 años de su refundación, el próximo 22. Los gobiernos locales y los poderes Legislativo y Judicial han manifestado beneplácito ante tal efeméride, pero no ha sido así de evidente el gobierno federal, aunque hay la intención de inscribir el nombre de la universidad en el muro de honor de la Secretaría de Educación Pública. Platicué con el Presidente y me hizo el planteamiento. Por supuesto que acepté y lo agradecí. En la reunión estaba el secretario Alonso Lujambio. Entiendo que él lo debe haber interpretado como una instrucción de su jefe, pero aún no hay fecha, comenta.

*La Jornada, p.38, (Emir Olivares y Rosa Elvira Vargas).*

# SALUD

## Estatal:

### “Aumentan casos de dengue en Morelos”

Van en ascenso los casos de dengue en Morelos. En menos de una semana las estadísticas registraron 61 casos más; “ya se rebasan los 600 casos confirmados”, informó el secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, pero destacó que el repunte no es alarmante. El funcionario estatal manifestó que en la entidad se han alcanzado “601 casos, la tabla se mantiene con 93 casos del tipo hemorrágico y ni una sola defunción”. A mediados de la semana pasada se contabilizaban 540 casos de este padecimiento, sin embargo, para los Servicios de Salud Morelos este repunte representa un “leve incremento”.

*El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).*

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9540:aumentan-casos-de-dengue-en-morelos&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9540:aumentan-casos-de-dengue-en-morelos&catid=42:local&Itemid=63)

# ECONOMÍA

## Nacional:

### “México, ¿en picada lenta?”

Los indicadores económicos de México han registrado un crecimiento anual continuo, pero los resultados mes a mes han sido decepcionantes. Esto sugiere que, si bien las condiciones han mejorado en el curso del año pasado, el producto en el segundo semestre de 2010 podría ser más débil de lo que espera el gobierno, sobre todo al renovarse la baja en la demanda externa (en particular en EU). En junio, la producción industrial mexicana (ajustada estacionalmente) se redujo 0.4 por ciento respecto de mayo, lo cual potencialmente indica el fin de la reconstrucción de inventarios que había incrementado la producción en meses anteriores. Las mayores reducciones se dieron en construcción (1.4 por ciento) y minería (1.2 por ciento). Las manufacturas también retrocedieron un poco (0.1 por ciento). En una base anualizada, la producción industrial aumentó 8.2 por ciento, pero esta medida reflejó una baja base de comparación, pues el producto se había contraído 10.3 por ciento en junio de 2009.

*La Jornada, p.28, (La Jornada).*

## **Internacional:**

### **“El mercado laboral, en situación desesperada, advierte el FMI”**

El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, advirtió hoy en Oslo que el mercado laboral enfrenta una situación desesperada a causa de la recesión mundial, y llamó a extender las políticas de estímulo para hacer frente al problema. En su discurso inaugural de la conferencia sobre el empleo organizada conjuntamente por el FMI y la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Strauss-Kahn indicó que el mercado laboral está en situación desesperada, incluso en naciones desarrolladas.

**La Jornada, p.26, (Notimex).**

### **“Se deben crear empleos, pero de calidad: OIT”**

Con 210 millones de desempleados y millones de personas que trabajan por sueldos bajos o medio tiempo, la época actual es el momento con más desempleo en la historia, advirtió el director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Juan Somavia. En un mensaje presentado ante la conferencia conjunta del Fondo Monetario Internacional (FMI) y la OIT, que se realiza en Noruega, y dado a conocer en México por la oficina de la ONU, el directivo destacó que el actual es un momento crítico.

**La Jornada, p.26, (Notimex).**

### **“OCDE: probable desaceleración en países desarrollados”**

Cada vez se vislumbra más probable una desaceleración en el crecimiento económico de las naciones desarrolladas, opinó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), y destacó señales de que la recuperación podría haber tocado techo en Estados Unidos, Japón y Brasil. La organización añadió que su indicador adelantado compuesto de julio para las 32 naciones que la integran cayó por segundo mes consecutivo, cediendo 0.1 punto para marcar 103.1, y que había señales tentativas de que las expansiones en Alemania y Rusia podrían pronto tocar su máximo. La lectura del indicador adelantado para Japón declinó por primera vez desde abril de 2009, al descender 0.1 punto a 102.8, mientras el de Estados Unidos descendió por segundo mes seguido a 102.5 desde 102.7 en junio. La lectura general para las naciones industrializadas del Grupo de los Siete (Japón, Estados Unidos, Canadá, Italia, Francia, Alemania y Gran Bretaña) se mantuvo en 103.1, una baja de 0.2 puntos respecto al mes anterior. El indicador para Brasil bajó 0.8 puntos a 99.4.

**La Jornada, p.27, (Reuters).**

## **POLÍTICA**

## **Estatal:**

### **“El IMIPE reprueba a 13 municipios en transparencia”**

Nuevamente los municipios son la mala nota en el cumplimiento de sus obligaciones de transparencia, pues 13 municipios evaluados en la segunda etapa del monitoreo realizado por el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) resultaron reprobados. Ayer, el pleno del IMIPE dio a conocer las conclusiones de la segunda entrega del monitoreo, que abarcó 23 de los 33 municipios de la entidad. El IMIPE reconoció el esfuerzo realizado por algunos ayuntamientos por mejorar sus índices de transparencia, pero sin ser aún suficiente debido a que a casi un año de la renovación de los ayuntamientos, existen deficiencias en la publicación de información pública de oficio que debía estar disponible ya sin excusa alguna. El Ayuntamiento de Jantetelco obtuvo la mejor calificación de todos los ayuntamientos, con 90 puntos de un total de 100 y logró revertir su calificación anterior de 69.2.

**La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo); El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); La Jornada Morelos, p.11, (Oswaldo Salazar) y El Regional del Sur, (Minerva Delgado).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9542:bajan-calificacion-7-municipios-en-materia-de-transparencia&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9542:bajan-calificacion-7-municipios-en-materia-de-transparencia&catid=42:local&Itemid=63)**

### **“Paran policías en Cuernavaca”**

Policías preventivos, agentes de tránsito, bomberos y rescatistas de la capital morelense protestaron para exigir aumento salarial y mejores condiciones laborales. Durante más de ocho horas los uniformados, francos y en servicio, mantuvieron bloqueada la avenida Morelos, una de las principales arterias que cruzan la capital de sur a norte. Desde las nueve y hasta las 17 horas, los manifestantes bloquearon la vialidad, ocasionando congestionamientos viales en el primer cuadro de la ciudad. En la protesta, los trabajadores de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano exigieron seguro de vida individual, uniformes nuevos y armamento de calidad para combatir a la delincuencia en las calles.

**Reforma, p.16, (Héctor Raúl González).**

### **“Controla alcalde el conflicto; aumentará 4.5 por ciento los salarios”**

El presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, lamentó la actitud de los elementos y personal de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano, dejó entrever que en el fondo la protesta tiene algo de "perverso" y pudiera ser gente infiltrada para azuzar inconformidades, porque los puntos que reclamaban estaban siendo cumplidos de forma gradual, a diferencia de administraciones pasadas que durante varios años abandonaron a la corporación, incluso hoy y mañana miércoles estará entregando uniformes y equipo. Ayer, al término de la reunión que duró casi tres horas, el alcalde manifestó su sorpresa por la manera en que efectivos policíacos iniciaron su protesta desde las nueve de la mañana frente al edificio del ayuntamiento, y aunque telefónicamente habló con ellos, explicó que se encontraba en la ciudad de México en la Secretaría de Hacienda, por eso la tardanza para abrir una mesa de diálogo como exigían los policías.

***El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Israel Mariano); Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel) y Reforma***

### **“Develan seis ex gobernadores y Adame Castillo mural del maestro Jorge Cázares”**

Frente al mural El Estado Mayor del General José María Morelos y Pavón, Jorge Carrillo Olea, Sergio Estrada Cajigal, Jorge Morales Barud, Armando León Bejarano, Jorge García Rubí y Antonio Riva Palacio, ex gobernadores de Morelos, dejaron atrás todo tipo de ideas del pasado, “estrecharon sus manos” y juntos coincidieron en el llamado del mandatario estatal Marco Adame Castillo, de ir hacia adelante teniendo como premisas el honor, el valor y lealtad. Después, el gobernador develó el mural El Estado Mayor del Ejército del General José María Morelos y Pavón, una obra del maestro Jorge Cázares Campos. En este mural el artista complementa la obra que en 2005 fue develada en el mismo salón, la cual muestra al Siervo de la Nación, José María Morelos en batalla, tras haber roto el Sitio de Cuautla en 1812.

***La Jornada Morelos, p.6, (Miguel Ángel García).***

### **“Tapizan capital con calcomanías contra PASA”**

En otro capítulo más de la confrontación entre el Ayuntamiento de Cuernavaca y la Empresa Promotora Ambiental (PASA), por el permiso de concesión del servicio de recolección y confinamiento de los residuos sólidos en Cuernavaca, calcomanías de rechazo a la concesionaria tapizaron varias calles de la capital morelense. La avenida Plan de Ayala fue la que mayormente llamó la atención de la ciudadanía. Las calcomanías pegadas lo mismo en el piso, que en postes de energía eléctrica, equipos de teléfonos públicos, en puertas de negocios y casas-habitación y hasta sobre los arbustos, ostentaban la leyenda “PASA fuera de Cuernavaca”. Alrededor de las 10 de la mañana de este lunes, trabajadores de la empresa aludida retiraron los pegotes.

***La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya).***

### **“Destinarán 60mdp a Morelos para municipios afectados por lluvias”**

El Fondo de Desastres Naturales (Fonden) otorgará al gobierno de Morelos cerca de 60 millones de pesos para apoyo de los municipios Tlaquiltenango, Tlaltizapán y Yautepec, que registraron fuertes afectaciones a causa de la inundación registrada el pasado 25 de agosto por el desbordamiento del río Yautepec; por su parte, la administración de Marco Antonio Adame aportará 80 millones de pesos. Ayer, el Secretario de Finanzas y Planeación, Alejandro Villarreal Gasca, dio a conocer que una vez que sean adjudicados los recursos, cada dependencia entregará de manera oportuna y transparente el apoyo. Manifestó que luego del acuerdo que consiguió el gobernador Marco Adame Castillo con el gobierno federal, el Ejecutivo estatal dispondrá recursos por 80 millones de pesos para complementar el apoyo.

***La Jornada Morelos, p.13, (Miguel Ángel García).***

### **“Marchan pacíficamente sindicalistas y colonos”**

De manera pacífica cientos de sindicalistas, grupos de colonos, ambientalistas y amas de casa que integran el movimiento El Grito de los Excluidos, marcharon la tarde de ayer de la glorieta de Tlaltenango al zócalo de Cuernavaca, y se concentraron en la plaza principal para que con una actividad cultural conmemorar la Independencia de México. Los marchistas se manifestaron en contra de la desigualdad social, la opresión, la injusticia, el desempleo, la falta de democracia, la devastación ambiental, la violación de los derechos laborales y humanos consagrados en la Constitución, la privatización del sector eléctrico con la consecuente alza desmedida de las tarifas eléctricas, el desmantelamiento de la educación pública y la salud, la criminalización de los movimientos sociales con la persecución política, el encarcelamiento y desaparición de luchadores sociales en la más completa impunidad y la anticonstitucionalidad con la que han actuado los gobiernos. El Grito de los Excluidos fue encabezado por el líder de la División Cuernavaca del Sindicato Mexicano de Electricistas, Héctor Salazar Porcayo, quien señaló que este movimiento es una manifestación popular por la transformación social que hace posible un mundo sin exclusiones, sin violencia, sin explotación de los seres humanos ni de la naturaleza, el cual nace en Brasil en 1995 y hoy está presente en más de 20 países de América Latina y el Caribe.

***El Regional del Sur, (Roberto Heredia).***

***[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=9534:marchan-pacificamente-sindicalistas-y-colonos&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9534:marchan-pacificamente-sindicalistas-y-colonos&catid=42:local&Itemid=63)***

### **“Código de Procedimientos Penales, contrario a espíritu de justicia oral: Falcón”**

El presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Miguel Ángel Falcón Vega, reconoció que el Código de Procedimientos Penales es contrario al espíritu del sistema de justicia adversarial acusatorio y violatorio de la reforma constitucional federal, que establece sólo como delitos graves el secuestro, violación y homicidio con forzosa prisión preventiva como medida cautelar. Cuestionado sobre la exposición del presidente de la Asociación de Abogados Penalistas, Cipriano Sotelo Salgado, respecto a que más del 80 por ciento de los delitos son tipificados como graves en la legislación penal estatal y que esto “desnaturaliza” al sistema de juicios orales, el representante del Poder Judicial sostuvo que esta afirmación es cierta. Sin embargo, dijo que fue decisión del legislador (el Congreso local) clasificar como graves un gran número de delitos, quizá con el ánimo de evitar la impunidad.

**La Unión de Morelos, p.2,3 (Maciel Calvo).**

### **“La CEAMA aplicará 14.8 mdp más en obras en Tlayacapan”**

El alcalde Rodolfo Juan Ramírez Martínez logró una negociación con la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) en la que se gestionó la aplicación de 14 millones 812 mil 146 pesos en obras de saneamiento y agua potable en el municipio, que beneficiarán a las comunidades rurales entre las que destacan San Agustín Amatlipac, la colonia 3 de Mayo y Puente Pantitlán. Ramírez Martínez dio a conocer este logro y señaló que “dentro de las actividades del programa de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento en Zonas Urbanas (APAZU), y Programa para la Sostenibilidad de los Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento, las comunidades rurales ejercerán dos millones 300 mil pesos en la construcción de un sistema de tratamiento de aguas residuales mediante humedales; cuatro millones 948 mil para la clausura del sitio de disposición final denominado Paraíso del Sol y construcción de la Estación de Transferencia y Planta de Separación de Residuos Sólidos Urbanos para la Región de los Altos de Morelos”.

**La Unión de Morelos, p.8, (Rosendo Álvarez).**

## **Nacional:**

### **“Piden equidad a presupuesto a Universidades”**

El presupuesto para educación superior en 2011 aumentó en comparación con otros años, pero el incremento no fue parejo, señaló Rafael López Castañares, Secretario General de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). Reclamó que mientras a las universidades tecnológicas se les asigna un incremento de 45 por ciento, a la UNAM de 5.4 por ciento y a El Colegio de México de 2.6 por ciento, el IPN tiene -0.33 por ciento en comparación con 2010. Según la exposición de motivos del Ejecutivo Federal en el Proyecto de Egresos 2011, se determinó un presupuesto de 103 mil 266 millones de pesos para educación superior. A la UNAM se le destinan 25 mil 654 millones de pesos y al IPN 10 mil 833 millones. López Castañares encabezó la primera reunión del consejo nacional de la ANUIES para analizar el presupuesto. Al concluir la reunión, se determinó que los rectores requerirán por lo menos 6 mil 200 millones de pesos adicionales. López Castañares señaló que a la reducción del presupuesto para algunas instituciones, se agrega que los fondos de financiamiento destinados a las universidades públicas estatales pasan de 8 a 4.

**Reforma, p.2, (Susana Moraga) y La Jornada, p.38, (Emir Olivares y Rosa E. Vargas).**

### **“Pelean recursos... y no los gastan”**

Cada año el aparato legislativo pelea por más dinero en el presupuesto sin verificar cómo se ha ejercido, pese a que el subejercicio de recursos es un padecimiento crónico del sector público. Una revisión de *Reforma* de los avances financieros del gasto entre 2008 y junio de 2010 arroja que el gobierno federal dejó de ejercer en tiempo y forma 63 mil 723 millones de pesos en los principales programas presupuestarios que tienen a cargo sus secretarías y otras entidades. Los recursos que no se utilizaron en los tiempos prometidos equivalen a cuatro veces el gasto de Procampo, al doble de lo que se destina a la construcción y modernización de carreteras o a casi el total de la partida que tiene el Seguro Popular. Ricardo Carrillo, director general de Aregional.com, empresa de análisis económico y finanzas públicas, aseguró que los atrasos son generados mañosamente con el fin de usar los recursos para otros fines. “El atraso en el gasto no es otra cosa que no ejercer una determinada partida. No son casos aislados, la mayoría lo hace. Ahí está la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, que sistemáticamente deja de ejercer en promedio 30 por ciento de los recursos”.

**Reforma, p.p. (Arturo Rivero).**

### **“Celebran 11 mil a niños héroes”**

Para celebrar la gesta heroica de los niños héroes, el ejército mexicano echó la casa por la ventana. Para su magno evento destinó a 11 mil 578 efectivos para materializar la representaciones históricas en la explanada del Heróico Colegio Militar, tres veces más grande que el zócalo capitalino. Agasajó a más de 10 mil invitados civiles, maniobras de 36 aviones, 77 vehículos, mil 721 piezas de armamento histórico y 54 piezas de artillería.

**Reforma p.4, (Benito Jiménez).**

#### **“Incremento salarial de 4.9 por ciento para más de 72 mil empleados del ISSSTE”**

Más de 72 mil empleados de base del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) recibirán un incremento salarial de 4.9 por ciento ponderado, que será pagado en las próximas semanas, informó en entrevista el secretario general del Sindicato Nacional de los Trabajadores del Instituto (SNTISSSTE), José Luis Rodríguez Camacho. El incremento fue acordado con la Secretaría de Hacienda, así como un aumento de 1.5 por ciento en prestaciones, retroactivo al primero de mayo para los 69 mil trabajadores de las ramas médica y paramédica, y 3 mil más que cobran conforme al tabulador técnico operativo, pertenecientes al Super ISSSTE y del Fondo de Vivienda, explicó. Entrevistado durante los festejos por el bicentenario de la Independencia que realizó el gremio, Rodríguez Camacho explicó que los 3 mil trabajadores que cobran conforme al tabulador técnico operativo, además recibirán un apoyo mensual de 495 pesos para despensa, previsión social múltiple y ayuda por servicios, así como 800 pesos cada mes para la capacitación.

***La Jornada, p.39, (Patricia Muñoz Ríos).***

#### **“El modelo neoliberal provoca las distorsiones agropecuarias”**

El gobierno sostiene una política de humillante asistencialismo y clientelismo, presume la entrega de 730 pesos mensuales a 34 millones de pobres y mantiene a los campesinos en la miseria, mientras deja a las transnacionales la producción de alimentos, asentaron el Frente Nacional de Legisladores del Sector Rural, la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas y Alianza Campesina del Noroeste (Alcano). Estas organizaciones se pronunciaron en favor de un sistema que regule la producción y calidad de los alimentos y aliente la agricultura de los pequeños y medianos productores, para lo cual se requiere un presupuesto al alza, no a la baja, que sea objeto de fiscalización real para terminar con los subejercicios. La reducción del presupuesto para el campo en 14 mil 200 millones de pesos para el próximo año, como propone el Ejecutivo, desprotege a los campesinos y obstaculiza el desarrollo de las pequeñas y medianas empresas agropecuarias, dijo Raúl Pérez Bedolla, secretario de organización de Alcano.

***La Jornada, p.42, (Matilde Pérez U).***

#### **“Favorecen la desigualdad los subsidios al campo: CIDE”**

Los programas sociales que el gobierno federal creó desde la firma del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN) con objeto de impulsar el desarrollo rural y minimizar el impacto de la eliminación de barreras arancelarias con Estados Unidos y Canadá han sido insuficientes y favorecen la desigualdad en México, sostuvieron especialistas del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). Durante la presentación del libro Subsidios para la desigualdad, las políticas públicas del maíz en México a partir del libre comercio, el investigador John Scott, uno de los autores, dijo que actualmente menos de 10 por ciento de los mayores productores agrícolas acaparan 45 por ciento de los recursos destinados al campo.

***La Jornada, p.43, (Juan Carlos Miranda).***

#### **“Trasladan de Monterrey al DF a cuatro militares que dispararon a una familia”**

Los cuatro elementos militares que el pasado domingo 5 balearon a una familia, asesinaron a dos de sus integrantes e hirieron a cinco más fueron recluidos y enfrentarán proceso porque en la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) no hay intocables, dijo este lunes el comandante de la séptima Zona Militar, general Cuauhtémoc Antúnez. Antes de participar en la conmemoración de la gesta de los Niños Héroes, el 163 aniversario de la defensa del castillo de Chapultepec, el mando castrense dijo que los militares continuarán entregando la vida para recuperar la seguridad en Nuevo León, e instó a los ciudadanos regiomontanos a seguir denunciando el delito y a no perder la confianza en el Ejército.

***La Jornada, p.8, (María Alejandra Arroyo).***

#### **“Cordero comparece hoy en la Cámara de Diputados”**

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó ayer el calendario de comparecencias de los integrantes del gabinete de Felipe Calderón Hinojosa, el cual se iniciará con la explicación del titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto Cordero, del paquete económico para el año próximo. Cordero Arroyo será el único secretario que comparecerá ante el pleno –en la sesión de hoy. Los demás funcionarios lo harán ante las comisiones de la Cámara. Al detallar la agenda de presentaciones, Josefina Vázquez Mota, presidenta de la Junta de Coordinación Política, llamó a los legisladores a asumir un compromiso de institucionalidad para permitir que las comparecencias sean posibles.

***La Jornada, p.10, (Enrique Méndez).***

#### **“Recrean las fuerzas armadas capítulos trascendentes en la historia de México”**

La imponente explanada del Heroico Colegio Militar fue el escenario para la realización de la llamada Ceremonia Magna Independencia y Libertad, en la que casi 12 mil soldados del Ejército y Fuerza Aérea Mexicana representaron varias etapas de la historia del país, desde el inicio de la guerra por la Independencia hasta la actualidad. Ataviados con ropa de época, hombres y mujeres de las fuerzas armadas representaron a diferentes personajes que contribuyeron al fortalecimiento de la identidad nacional a lo largo de 200 años.

***La Jornada, p.13, (Alonso Urrutia y Jesús Aranda).***

### **“Realiza la otra campaña bloqueos carreteros en inmediaciones de San Cristóbal de las Casas”**

Este lunes, adherentes de la otra campaña en Chiapas realizaron bloqueos carreteros en la región de la Costa y en la comunidad de Mitzitón, en las inmediaciones de San Cristóbal de las Casas. Desde la ciudad de Tonalá, el Consejo Regional Autónomo de la Zona Costa (CRZCH) expuso que estas acciones de protesta son por la situación que prevalece en las comunidades zapatistas por amenazas, despojo, agresiones, hostigamiento permanente por parte de los gobiernos federal, estatal y municipales, así como por grupos paramilitares, partidos políticos, caciques y empresarios.

**La Jornada, p.18, (Hermann Bellinghausen).**

### **“Exige Jacinta Francisco reparación del daño ocasionado por el proceso penal en su contra”**

En el contexto del tercer aniversario de la Promulgación de la Declaración de las Naciones Unidas de los Derechos de los Pueblos Indígenas, la mujer otomí queretana Jacinta Francisco Marcial, que estuvo encarcelada tres años acusada de secuestrar a seis agentes federales, demandó ayer al Estado mexicano la reparación del daño que le ocasionó el proceso penal en su contra. “Por ser indígena, por no saber mis derechos, por eso estuve tres años en la cárcel. Me fue muy difícil y los agentes cometieron un error. Me violaron muchos de mis derechos. No entendía yo nada de lo que me acusaban, no hablaba español, y pusieron ellos que yo leía. Nunca pusieron que era indígena. Quiero que me reparen el daño.

**La Jornada, p.17, (Víctor Ballinas).**

### **“Presentan la declaración de la ONU sobre derechos de pueblos indígenas en tzeltal”**

Amnistía Internacional (AI), sección Chiapas, y la misión de sacerdotes jesuitas de Bachajón, municipio de Chilón, presentaron esta noche la publicación en castellano y en tzeltal de la Declaración de Naciones Unidas de los Derechos de los Pueblos Indígenas, firmada por México en 2007, y afirmaron que la promoción, difusión y defensa de estas garantías indígenas facilita su implementación en comunidades étnicas.

**La Jornada, p.19, (Elio Henríquez).**

### **“Logra la SCT resolución para no pagar a Unefon”**

El director jurídico de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gerardo Sánchez Henkel, difundió que la dependencia obtuvo una resolución definitiva, por lo que no tendrá que pagar a Unefon alrededor de 3 mil millones de pesos que la empresa de Ricardo Salinas Pliego reclamó al gobierno federal por concepto de intereses generados a raíz de que solicitó autorización para pagar en plazos espectro radioeléctrico adquirido hace casi una década y luego solicitó la devolución de ese dinero. Unefon rechazó las declaraciones de Sánchez Henkel y dijo que el juicio no ha concluido, por lo que hará valer todos los recursos legales que tiene a su alcance. Unefon informa que se encuentra evaluando con su equipo de abogados los recursos legales que la ley otorga, aclaró.

**La Jornada, p.29, (De la redacción).**

### **“Bancomer no cumple con transparencia en contratos de cuenta de depósito con tarjeta”**

La burocracia del BBVA Bancomer ha propiciado simulación en el cumplimiento de las disposiciones de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) para informar con claridad a sus clientes sobre la fecha de corte en los contratos de cuenta de depósito con tarjeta de débito, así como del concepto, monto y método utilizado para el cálculo de comisiones, informó el organismo regulador. Una investigación in situ, realizada por la dirección general de evaluación y vigilancia de la Condusef, hizo evidente que BBVA Bancomer entrega un tipo de contrato para que el organismo valide y evalúe la aplicación de las normas legales, y entrega otro a sus clientes, en el que la institución bancaria pasa por alto las recomendaciones de la Condusef para cumplir con la norma.

**La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga).**

## **Internacional:**

### **“Arranca el nuevo modelo cubano con más de medio millón de despidos”**

El gobierno del presidente Raúl Castro inició los anunciados despidos masivos, suprimiendo el seguro de desempleo indefinido, pero al mismo tiempo impulsará el ahora minúsculo sector privado, al que se moverán cientos de miles de trabajadores en los próximos años, informó hoy la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), la agrupación sindical única.

**La Jornada, p.22, (Gerardo Arreola). Reforma, p.19, (Yolanda Martínez).**

### **“Sarkozy ordenó dismantelar campamentos ilegales y en primer lugar los de gitanos”**

La revelación de una circular firmada el 5 de agosto de 2010, en la que el Ministerio del Interior ordena dismantelar campamentos ilegales y en primer lugar los de gitanos, redobló las críticas hacia el gobierno del presidente francés Nicolás Sarkozy. Diversas organizaciones no gubernamentales consideraron jurídicamente ilegal la orden firmada, al concentrarse en una categoría de población y no en grupos o individuos incriminados por ciertos delitos. La orden del Ministerio del Interior viola los derechos fundamentales, en particular el que prohíbe la discriminación, dijo Harlem Desir, líder socialista francés.

**La Jornada, p.24, (Pl, Afp y Dpa).**

#### **“Ex jefes de DEA piden no legalizar marihuana”**

Nueve ex jefes de la administración antidrogas estadounidense, DEA, pidieron en una carta pública al gobierno federal que intente vetar la denominada Propuesta 19 para legalizar la marihuana, que será presentada a los electores de California en un referendo el 2 de noviembre. La Propuesta 19 o ley de regulación, control e impuestos al cannabis, de 2010 permitirá a condados y ciudades del estado adoptar medidas para autorizar el cultivo, transporte y venta de marihuana, así como para gravar su consumo de manera similar al alcohol y el tabaco.

**La Jornada, p.24, (Afp).**

#### **“Rechazan en EU a hijos de inmigrantes”**

La mayoría de electores estadounidenses, 48 por ciento frente a 45 por ciento, cree que debería suprimirse el derecho automático a la ciudadanía de los hijos de inmigrantes indocumentados, según un sondeo de la universidad Quinnipiac, en Connecticut, divulgado este lunes. El diario USA Today adelantó que el Departamento de Seguridad Nacional planea probar con inmigrantes sin papeles escáneres de iris que almacenan imágenes digitales de los ojos en una base de datos, considerada una alternativa más rápida a las huellas digitales.

**La Jornada, p.24, (Afp).**

#### **“Las FARC pudieron violar derechos: ONU”**

La oficina de la Organización de Naciones Unidas en Colombia advirtió este lunes que las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) pudieron haber incurrido en violaciones del derecho internacional humanitario (DIH) en recientes ataques contra la fuerza pública. El organismo se refirió explícitamente a dos ataques de las FARC en los departamentos sureños de Caquetá y Putumayo. Asimismo, directivos del Partido Liberal, opositor al gobierno del ex presidente Álvaro Uribe, deploraron ayer la posibilidad de haber sido víctimas de espionaje del organismo de inteligencia DAS, luego de que la prensa reveló supuestas pruebas nuevas.

**La Jornada, p.24, (Dpa).**

#### **“Irán reprocha a Obama no haber condenado la propuesta de quema del Corán en Florida”**

El presidente del Parlamento de Irán, Alí Lariyani, advirtió hoy que el mundo islámico no se quedará callado ante la quema de ejemplares del Corán en Estados Unidos y calificó el hecho de “crimen sin precedentes. Le advertimos a Estados Unidos que deje de apoyar este crimen, de lo contrario, recibirá una firme respuesta de los musulmanes en todo el mundo, subrayó Lariyani, quien acusó a Israel de ser el principal responsable detrás de los planes para la quema del libro sagrado del islam y reprochó al presidente Barack Obama no haber condenado esta acción, sino limitarse a señalar que esta iniciativa pondría en peligro la vida de soldados de Estados Unidos en Afganistán e Irak.

**La Jornada, p.25, (Dpa y Afp).**

#### **“Rechaza Washington informe de AI sobre Irak”**

Al menos 30 mil personas permanecen detenidas en Irak sin ser juzgadas y además son víctimas de violencia y abuso psicológico, aseguró Amnistía Internacional en un informe que fue rechazado de inmediato por Estados Unidos y el país petrolero invadido. Todas las personas han sido detenidas con base en órdenes de arresto y todos los encarcelados son objeto de acusaciones, declaró Busho Ibrahim, adjunto del ministro de Justicia de la nación asiática.

**La Jornada, p.25, (Afp).**

#### **“Reconoce OTAN víctimas civiles”**

La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) reconoció este lunes que hubo víctimas civiles durante un ataque aéreo sobre la provincia norteña de Takhar el pasado 2 de septiembre, que causó la muerte a 10 trabajadores de la campaña para las elecciones parlamentarias, y heridas a un aspirante. La Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad (ISAF) informó que ayer al menos 14 presuntos combatientes talibanes murieron en un ataque de la OTAN en la provincia de Uruzgán, en el sur de Afganistán.

**La Jornada, p.25, (PI).**

#### **“Condenan a ex jefe de ETA a 83 años de cárcel”**

La Audiencia Nacional de España condenó ayer a 83 años de cárcel al ex jefe militar de ETA Gorka Palacios, por participar en el atentado que costó la vida a un agente de policía en Madrid, en 2001. Es la primera condena judicial tras el anuncio de tregua que el grupo armado hizo el 5 de septiembre.

**La Jornada, p.25, (Dpa).**